



LXXV
LEGISLATURA

MARTES 16 DE NOVIEMBRE DE 2021

SÍNTESIS INFORMATIVA

Portadas Estatales
Coordinación de Comunicación Social



LXXV
LEGISLATURA

SÍNTESIS INFORMATIVA ESTATAL

MARTES 16 DE NOVIEMBRE 2021

Buenos días! MARTES, 16 DE NOVIEMBRE DE 2021 Año LXXV, No. 24,753

LA VOZ

DE MICHOACÁN

LA VOZ DEL PUEBLO HECHA PERIÓDICO

Justin Bieber iniciará gira mundial en Monterrey



El polémico cantante canadiense escogió nuestro país para lanzar su gira mundial "JusticeWorld"; tendrá invitados especiales.

SOFT, PÁG. 1C

ADMINISTRACIÓN AFIRMA LEONEL GODOY

Nomina educativa se federalizará en 2023

NO ENTRARÁ EN EL SIGUIENTE AÑO PORQUE NO SE HIZO EL TRÁMITE A TIEMPO; GOBIERNO ANTERIOR DENUNCIÓ TRABAS

JUAN BUSTOS,
La Voz de Michoacán

"La nómina del sector educativo estatal no será adquirida por el Gobierno Federal en 2022, porque el Gobierno anterior no hizo las gestiones para conseguirlo", según afirmó Leonel Godoy Rangel, diputado federal de Morena y exgobernador de Michoacán.

La declaración contrasta con las denuncias realizadas, en su momento, por distintos funcionarios de la administración de Silvano Aureoles, los cuales señalaban que desde distintos niveles de la Federación pusieron trabas para conseguir la mencionada federalización del pago a los maestros.

PÁG. 3A

DENUNCIA CIUDADANA



Imagen tomada de un video grabado con una cámara oculta.

ESTACIONAMIENTOS DE CENTROS COMERCIALES, MEGACANTINAS

Ciudadanos, a través del portal web de La Voz de Michoacán, denunciaron que por las noches los estacionamientos son usados para consumir bebidas alcohólicas y en algunos de éstos para exhibir automóviles. PÁG. 10A

TRÁMITES

500

MENORES de edad están bajo la tutela del DIF estatal

32

CARPETAS de procesos de adopción están detenidas

Retoma DIF el programa de adopciones

ARTURO MOLINA,
La Voz de Michoacán

Tras casi año y medio de confinamiento por la pandemia, el Consejo Estatal de Adopciones retomará actividades. En la entidad, 32 carpetas y expedientes de solicitudes de adopción están en lista de espera. Autoridades trabajarán en los pendientes para que en un periodo no mayor a 4 meses se pueda dar salida a cada uno de ellos para agilizar los procesos de integración en hogares.

Según la directora del DIF en Michoacán, Paula Espinoza, actualmente se tiene cerca de 500 menores de edad, de recién nacidos hasta 17 años, en espera de ser colocados con alguna familia.

Este año ya hay entre los aspirantes solteros o solteras, así como parejas homoparentales que buscan hacerse cargo el algún menor de edad.

PÁG. 12A

DEPORTES



México intentará volver a la victoria

Luego de la dolorosa derrota ante los Estados Unidos, la Selección Mexicana visita esta noche a Canadá, intentando regresar a la senda del triunfo en la Eliminatoria Mundialista de la Concacaf.



Morelia cierra ante los debutantes Raya2

En la última fecha del Torneo de Apertura del Expansión, Atlético Morelia visita a Raya2, en busca de amarrar el pase directo a la Liguilla. PÁG. 3D

www.lavozdemichoacan.com.mx



Facebook: lavozdemichoacan



Twitter: @vozmichoacan

Via móvil QR:



7 503002 579480

DIRECTOR GENERAL: LCC ALVARO E. MEDINA GONZÁLEZ



DIARIO MATUTINO \$13.00
\$5.1.00



LXXV
LEGISLATURA

SÍNTESIS INFORMATIVA ESTATAL

MARTES 16 DE NOVIEMBRE 2021

Buenos días! MARTES, 16 DE NOVIEMBRE DE 2021 Año LXXV, No. 24,753

LA VOZ

DE MICHOACÁN

LA VOZ DEL PUEBLO HECHA PERIÓDICO

Ultiman a mujer en posible discusión de pareja



En el municipio de Múgica, una mujer fue ultimada a balazos; al parecer el asesinato derivó de una discusión de pareja; el cónyuge de la víctima no aparece.

■ PÁG. 22A ■

ÚLTIMA HORA

'Puente rojo', saldo en cuatro estados

AGENCIAS

CdMx.- Primeramente cinco integrantes de una familia fueron asesinados dentro de su casa en la colonia San Telmo en el municipio de Apaseo el Grande. En la masacre fallecieron tres mujeres, una niña y un adolescente. En Silao, un comando atacó a balazos a los asistentes de una fiesta infantil la tarde del sábado en la comunidad San Francisco Fuera Grande, con un saldo de seis personas fallecidas y tres más lesionadas.

En Chilpancingo, fue hallada una mujer muerta en el fraccionamiento Villas Vicente Guerrero. La víctima fue identificada como trabajadora de la Secretaría de Seguridad Pública del estado.

En los límites de Zacatecas y Aguascalientes, el director de la Policía municipal de Loreto, Rafael Hernández López, y dos oficiales a su cargo fueron encontrados sin vida con impactos de arma de fuego.

ADemás:

■ INM.- Acusan de tráfico a líder de la caravana migrante. ■ PÁG. 23A ■

OPINIÓN Y COLUMNAS

JUEGOS DE PODER

Leo Zuckermann,
Pág. 18A

PROYECTO SECRETO

Mateo
Calvillo Paz,
Pág. 18A

CUARTO PODER

Elisberto
Cruz
Loeza,
Pág. 18A

Editorial,
Pág. 18A

Usted puede hacer lo que quiera: Pág. 2A
Empresas y empresarios (Global): Pág. 2B
Horóscopo/Crucigrama (SOFT): Pág. 6C

EL CLIMA PARA HOY

21° MÁXIMA
3° MÍNIMA
MORELIA

30° MÁXIMA
19° MÍNIMA
TIERRA CALIENTE

Matan a hombre en la Fovissste Morelos

SOBRE LA CALLE TRABAJADORES DE LA AGRICULTURA, EN LA COLONIA AL NORTE DE MORELIA, QUEDÓ EL CADÁVER DE UN HOMBRE DESCONOCIDO, LUEGO DE SER AGREDIDO A BALAZOS; VECINOS DE LA ZONA DIERON AVISO A LAS AUTORIDADES

■ PÁG. 21A ■



VIOLENCIA

En fosa clandestina hallan los cuerpos de 2 personas

Somienterrados en un predio rural del municipio de Puruándiro fueron localizados 2 cadáveres; hasta el momento no se ha determinado el sexo de las víctimas

■ PÁG. 20A ■

INFORMACIÓN DIFERENCIAL

Buenos Fin con Tekel, 5A. En FNR, Siempre, 7A. Poder Judicial Licitación 09, 5A. Poder Judicial Licitación 09, 5A. OMPNH Chiverotera, 5A. Purovira Cayos, 5B. Permiseros Montarbo, 5B. Jardín de la Esperanza, 5B. Restaurante el Rumor, 8B. Edificios, 8B. Problemas con tu manera, 7C. Colegio de contadores Carletera, 7C. Delicias Bisquit's Ureogón, 8C. Súper Farmacias, 8D.



LXXV
LEGISLATURA

SÍNTESIS INFORMATIVA ESTATAL

MARTES 16 DE NOVIEMBRE 2021

www.elsoldemorelia.com.mx



El Sol de Morelia

MORELIA, MICHOACÁN | MARTES 16 DE NOVIEMBRE DE 2021 | AÑO XLIX | NO. 15,401 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | DALIA MARTÍNEZ DELGADO / DIRECTORA

\$12.00

SEDENA SERÁ QUIEN LO HAGA

Van por el desarme de las autodefensas

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) se encargará de desarmar a los grupos de autodefensas que desde hace varios meses se han venido reagrupando en regiones de Michoacán como Tierra Caliente y el Oriente, advirtió el gobernador Alfredo Ramírez Rosillo, quien sostuvo que su administración no permitirá que se configure un escenario como el que se vivió en la entidad durante el sexenio de Enrique Peña Nieto. En conferencia de prensa, el mandatario estatal sostuvo que su administración evitará que se replique un episodio similar al de 2014, cuando el exgobernador, Alfredo Castillo, ignoró la operatividad de los grupos. [Pág. 6](#)

ZONAS DE RIESGO

Inicia operativo en 37 colonias de Morelia

La SSP anunció el inicio del programa Operación Mixta en 37 colonias de la capital, a la vez que se mantienen las guardias nacionales en municipios de Tepiccatepec y Zamora. [Pág. 16](#)

PERSISTE DESATENCIÓN

Niños jornaleros viven en el rezago social

Riesgos en el campo, desnutrición, problemas en la piel, infecciones, falta de vacunas y documentos padecan los niños jornaleros migrantes, afirma la psicóloga Ana María Méndez. [Pág. 7](#)

CRIMINALIZAN PROTESTAS

Oposición cubana está sitiada por el Estado

La Habana vive un clima de tensión con una fuerte presencia policial en las calles debido a la convocatoria de marcha del 15 de noviembre para exigir cambios políticos. [Pág. 10](#)

Entrevista a Alejandro Suárez

Ícono de la comedia mexicana, estrella de la pantalla chica, la grande y los escenarios, habla en exclusiva sobre su trayectoria. [Pág. 18](#)



ANÁLISIS DE ATLANTIC COUNCIL. México tiene más soldados que los nuevos de la OTAN

De acuerdo con la organización Atlantic Council, dedicada al análisis de seguridad mundial, México supera en militares activos a los nuevos miembros de la OTAN. [Pág. 11](#)

ADMINISTRACIÓN PASADA NO ENTREGÓ PROYECTO

Los maestros no tendrán nómina federal en el 2022

OSCAR GUERRERO

El diputado Leonel Godoy aseguró que el gobierno de AMLO responderá a pagos

En el presupuesto federal de 2022 no se contempló la federalización de la nómina educativa para Michoacán, reconoció el diputado moreliense Leonel Godoy Rangel, quien insistió que este compromiso no se podrá hacer realidad

en el próximo ejercicio fiscal a consecuencia de los malos manejos administrativos que reportó el exgobernador Silvano Aureoles Coello. En entrevista, el diputado federal y exmandatario estatal subrayó que, aunque la federali-

zación de la nómina no está reconocida en el presupuesto de 2022, "en los hechos" el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador responderá por el déficit que gira en torno al sector educativo en Michoacán.

"No se incluyó porque el proyecto de presupuesto se presentó el 8 de septiembre, cuando todavía estaba Silvano Aureoles de gobernador", subrayó al preclar

que la pasada administración estatal omitió plantear la federalización de la nómina, antes de que el gobierno federal presentara su proyecto de presupuesto 2022 ante el Poder Legislativo.

"La federalización en concreto era una solicitud que debió haber hecho no sólo en declaraciones a la prensa el anterior gobernador, sino que se reflejara en la disposición del presupuesto. [Pág. 5](#)



Alto a la violencia piden en consulta infantil y juvenil

Durante el evento celebrado en el Zoológico Benito Juárez, niñas, niños y adolescentes de albergues infantiles pidieron mayor seguridad, educación, áreas recreativas, acceso a la salud e infraestructura para personas con discapacidad. El gobierno estatal integrará sus deseos al Plan Estatal de Desarrollo Integral 2021-2027.



SIG Tercer [Pág. 17](#)
Sanción Previa [Pág. 18](#)
Mario Hernández [Pág. 16](#)



LXXV
LEGISLATURA

SÍNTESIS INFORMATIVA ESTATAL

MARTES 16 DE NOVIEMBRE 2021

www.elsoldemorelia.com.mx



El Sol de Morelia

LA CONTRA

SABOR IBERO-MEXICANO

Jaime Márquez y su concierto binacional



ESTUDIOS

EL GUITARRISTA estudió en nuestro país y en países europeos como España y Francia, donde obtuvo el Título Superior de guitarra del Real Conservatorio Superior de Música de Madrid y el Diploma de Virtuosisimo de la Schola Cantorum de París.

Ha dado recitales como solista e integrante de cuartetos (TOMÁS MALDONADO)

ULISES FONSECA

Las obras elegidas para su primera participación en el FMM fueron: la *Partita no 1 para guitarra sola*, la *Sonatina* y la *Sevillana*

El guitarrista mexicano Jaime Márquez atendió a la invitación del Festival de Música de Morelia Miguel Bernal Sánchez (FMM) a presentarse en esta ciudad, y lo hizo este lunes, en la Pinacoteca del templo de San Agustín, con un concierto de "carácter binacional", porque tuvo obras de compositores de México y España.

Pero el propio Márquez refirió que ese sabor ibero-mexicano degustado por los presentes "fue inconsistente, no lo pensé tanto hacerlo así". Entonces, ¿qué obras escogió para su primera participación dentro del FMM? Fueron tres: la *Partita no 1 para guitarra sola*, la *Sonatina* y la *Sevillana*.

Sobre estas piezas, Márquez comentó poco antes del concierto que la *Partita* no la para guitarra es una obra que escribió Ernesto García de León, que el guitarrista estrenó poco antes de la pandemia, en noviembre de 2019, dentro del Festival que organiza el Conservatorio Nacional de música y es hasta ahora que finalmente pudo tocar de nuevo.

"Son cuatro movimientos y tiene evocaciones a la infancia sevillana, por las vivencias que experimentó el compositor", el cual es originario de Jilipán, Veracruz. Márquez agregó que esos elementos se entrelazan con notas propias del son jarocho.

Lo anterior constituyó la parte mexicana del programa, que continúa con la *Sonatina*, obra del español Federico Moreno Torroba, quien la estructuró con tres movimientos y que en general es "muy tradicional, tiene el lenguaje de la música castellana".

El concierto finalizó con la *Sevillana*, pieza compuesta por Joaquín Turina, a la que Márquez definió como una obra que sigue el lenguaje clásico del flamenco, con brillos del Impresionismo.

En ese sentido, Jaime Márquez refirió que el compositor tuvo una tendencia por evocar a su ciudad, Sevilla, además de que el francés Claude Debussy fue una influencia importante. Para dejar más claro esta amalgama de sonidos, el propio guitarrista comentó que el flautista "se adapta a lo que quieras, es una de las músicas que se adapta fácilmente".

De esta forma es que Jaime Márquez

tuvo su primer intervención dentro del FMM, aunque señaló que ya había estado en Morelia para conciertos junto a las orquestas Sinfónica de Michoacán (OSI-DEM) y de Cámara de la Universidad Michoacana (OCUM).

SOBRE EL GUITARRISTA

Originario de la Ciudad de México, Jaime Márquez estudió en nuestro país y en países europeos como España y Francia, donde obtuvo el Título Superior de guitarra del Real Conservatorio Superior de Música de Madrid y el Diploma de Virtuosisimo de la Schola Cantorum de París, respectivamente.

Con las habilidades adquiridas y perfeccionadas, ha dado recitales como solista e integrante de grupos de cámara en países de América, Europa y México, entre las que están las orquestas Estatal de San Petersburgo y de Yaroslavl, Rusia.

Además, le ha tocado interpretar obras de compositores representativos como Manuel Delgado, Joaquín Gutiérrez Heras, Leonardo Velázquez, Manuel de Elías, Francisco Nader, Jorge Córdoba, Tagomo Toussaint, Alexis Aranda, Jorge Ritter, Ernesto García de León, Julio César Olliva, José Luis Martínez, Guillermo González Padilla, Orlando García, Gabriela Ortiz, Enrico Chapela, Iván Álvarez y Samuel Zyman, entre otros.



LA MISIÓN DE MÉXICO EN CANADÁ

El *Tricolor* cayó ante su máximo rival, pero ahora, ante Canadá y su gélido ambiente, se juega más que tres unidades.

ITALIA REVIVE SU PEOR PESADILLA

Italia, la vigente campeona de Europa, deberá jugar la repesca para intentar clasificarse al Mundial de Qatar 2022, tras empatar sin goles ante Holanda.

INGLATERRA GOLEÓ A SAN MARINO

Harry Kane lideró la goleada de 10-0 con la que Inglaterra superó a San Marino para sellar su pase al Mundial de Qatar 2022.

SWIATEK SE DESPIDE CON VICTORIA

La jornada de la fase de grupos en las WTA Finals tuvo su último duelo y tras haber sufrido dos derrotas seguidas, se despidió con un triunfo.



LXXV
LEGISLATURA

SÍNTESIS INFORMATIVA ESTATAL

MARTES 16 DE NOVIEMBRE 2021

CDN DIARIO

DIGITAL

URUAPAN, MICH. MARTES 16 DE NOVIEMBRE DE 2021 / AÑO 4 / EDICIÓN # 933

www.cdnoticias.com.mx

Frontal combate a violencia contra las mujeres



En sesión ordinaria de Cabildo toman decisiones para atender este problema social

PÁG. 9



Cuestionan diputados panistas las decisiones del presupuesto para el 2022 del país

CULIAPAN DE AZÚCAR

Tras la aprobación de un presupuesto federal que podría acumular más de 850 mil millones de pesos en deuda el próximo año y que para Michoacán no se tienen previstos recursos adicionales, luego de que de dependerán de la recaudación nacional que va a la baja, los diputados federales de la alianza

En 2022 Michoacán recibirá aumento de 6 mil 479 mdp en recursos federales



MORELIA, MICH.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que en el paquete económico aprobado por la Cámara de Diputados para el ejercicio

Michoacán un incremento de 5.9 por ciento en el gasto federalizado, lo que representa 6 mil 479 millones de pesos más respecto al 2021.



En Uruapan continúa la implementación de labores interinstitucionales para mantener La Paz

URUAPAN, MICH.

En cumplimiento a lo instruido por el titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), General José Alfredo Ortega Reyes, las fuerzas estatales, federales y municipales, continúan con el despliegue del operativo Uruapan Seguro, para disuadir cualquier modalidad de delito en este territorio.



LXXV
LEGISLATURA

SÍNTESIS INFORMATIVA ESTATAL

MARTES 16 DE NOVIEMBRE 2021

Presupuesto centralista y enfocado en megas obras del presidente: Díaz Acevedo



En 2022 Michoacán recibirá aumento de 6 mil 479 mdp en recursos federales



Morelia, Michoacán, 15 de noviembre del 2021.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que en el paquete económico aprobado por la Cámara de Diputados para el ejercicio fiscal 2022, se proyecta para Michoacán un incremento de 5.9 por ciento en el gasto federalizado, lo que representa 6 mil 479 millones de pesos más respecto al 2021.

Hasta medio millón de pesos anual cuesta la atención de un solo paciente diabético

Morelia, Mich., a 14 de noviembre.- Tras destacar que México es un país enfermo por la alta incidencia de sobrepeso, obesidad, diabetes mellitus y sus complicaciones, como retinopatía diabética, amputaciones de pie diabético e insuficiencia renal crónica, el médico general Maximino César Jiménez Zavala,



Frontal combate a violencia contra las mujeres



LXXV
LEGISLATURA

SÍNTESIS INFORMATIVA ESTATAL

MARTES 16 DE NOVIEMBRE 2021



enfoque

de Michoacán

DIARIO

DIRECTOR GENERAL: L. ALVARO RODRIGUEZ / OFICINA: CEL. (422) 756-8827 / URUAPAN, MICH. / MARTES 16 DE NOVIEMBRE DE 2021 / 5 PÁGS. / EDICIÓN 506

Antonio García impulsa alianza entre Pueblos Mágicos de Guanajuato y Michoacán



MORELIA, MICHOACÁN

Al compartir ubicación geográfica, Michoacán y Guanajuato, deben convertirse en aliados estratégicos para la promoción de sus Pueblos Mágicos, así lo propuso el presidente de la Comisión de Turismo en el Senado de la República, Antonio García.



En sesión ordinaria de Cabildo toman decisiones para atender este problema social

INEYMAR NO JUGARÁ EL ARGENTINA VS BRASIL!



NO MÁS VIOLENCIA A LA MUJER

En 2022 Michoacán recibirá aumento de 6 mil 479 mdp en recursos federales

MORELIA, MICHOACÁN

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que en el paquete económico aprobado por la Cámara de Diputados para el ejercicio fiscal 2022, se proyecta para Michoacán un incremento de 5.9 por ciento en el gasto federalizado, lo que representa 6 mil 479 millones de pesos más respecto al 2021.



Producirá Eugenio Derbez contenido infantil educativo en EU



LXXV
LEGISLATURA

SÍNTESIS INFORMATIVA ESTATAL

MARTES 16 DE NOVIEMBRE 2021

GENTE del Balsas

Época III Lázaro Cárdenas, Mich., 16 de noviembre de 2021 Año 28 N° 6707

PUERTO LC RUMBO A CONVERTIRSE EN MOTOR ECONÓMICO REGIONAL: JGZ

* Anoche la diputada local morenista Julieta García Zepeda, habló de las bondades de la plataforma logística de cabotaje y de las gestiones que hará desde las comisiones que integra, para beneficiar a esta región.

Por Francisco Rivera Cruz

Al referir que viene mucho trabajo en la Comisión de Comunicaciones y Transportes, y

en el caso particular de Lázaro Cárdenas se impulsarán obras, la diputada local Julieta García

Zepeda, señaló que "vamos por buen rumbo" luego de los anun... 2

IMSS Tintorerías, segundo equipo en campeonato estatal de novatos



El equipo IMSS Tintorerías, siempre poniendo muy en alto el nombre de Lázaro Cárdenas.

Por Francisco Rivera Cruz

IMSS Tintorerías-Cetmar de este Puerto, dentro del Campeonato Estatal de Novatos "E.D. Hum... 3

Se registra alza inusitada de lesiones y muertes por accidentes de tránsito

Por Francisco Rivera Cruz

Admitiendo alza de lesiones y muertes trágicas por accidentes de tránsito en este municipio de Lázaro Cárdenas, la Mesa Ciudadana de Seguridad y Justicia de este lugar trabaja una propuesta de sensibilización hacia empresas y ciudadanos, principalmente a conductores de transporte.

comunicación que en breve se pondrán las primeras líneas de acción, luego que graves accidentes en los que motociclistas terminaron siendo estadísticas mortales. Para ello, trabajarán todas las corporaciones de seguridad -de los tres niveles de gobierno- en este municipio.

Se indicó a este medio de "Se dirigen las... 3



Anoche, en el Noticiero de este diario, la diputada local de Morena por este 24 Distrito, Julieta García Zepeda, dijo entre otras cosas, que va en serio la construcción del nuevo hospital general de este lugar.

LC registra un nuevo caso positivo de COVID-19

Por Rafael Rivera Millán

De acuerdo con el reporte técnico del Consejo Estatal de Seguridad en Salud, corres-

pondiente al 15 de noviembre, el municipio de Lázaro Cárdenas registró un solo nuevo

caso positivo de COVID-19, para llegar a un acumulado de 13,517... 2

En dos años, gobierno e IP, invertirán más de 229 MMDP en corredor del Istmo

Por Rafael Rivera Millán

Entre 2022 y 2023, el gobierno federal en conjunto con

la iniciativa privada, nacional y extranjera, invertirá más de 229 mil millones de pesos para

detonar una serie de parques industriales, construcción de vías fe... 6



Política con la tecnología

EL GUACHOMA

El día de ayer nos hicieron llegar a varios medios un mensaje invitándonos a que acudamos a tomar nota sobre la presunta toma de oficinas en el ayuntamiento, la toma estaba programada por al... 8



Rafael Marín Millán, Director General del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec.